

Boletín Religioso.

SANTORAL.—Domingo.—San José, Esposo de la Santísima Virgen y Patron de la Iglesia.—Intención particular: Contianza ilimitada en su protección.—47717 niños.

Lunes.—Los Santos Arquipo y Alejandra, mrs.—Intención particular: Devoción verdadera.—18668 novicios.

CALENDARIO MARIANO.—La fiesta del Esposo de Ntra. Sra. San José.

Lunes.—Ntra. Sra. de Isurvieres, en Lion, de Francia.

Apostolado de la Oración.

Intención general para Marzo.

LA FÉ VIVA.

Oración cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que to los católicos den pruebas inequívocas con sus obras de la fé que profesan, y unan sus esfuerzos para que sea completo vuestro triunfo.

Propósito.

Fomentar las obras de propaganda católica sobre todo la de la buena prensa.

Máximas

San José es la llave del Antiguo y Nuevo Testamento en quien los Patriarcas y los Profetas vieron realizados todos los vaticinios.

(San Bernardino.)

San José tuvo siempre una contemplación muy elevada.

(San Bernardino.)

CENTENARIO XIII.

del
ESTABLECIMIENTO DE LA UNIDAD
CATÓLICA EN ESPAÑA.

S. S. el Papa Leon XIII se ha dignado conceder 300 días de indulgencia, que podrán ganarse una vez cada día y por espacio de diez años, á los fieles habitantes en el reino de España que rezáren con el corazón contrito y devotamente la siguiente

ORACION.

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los padres del tercer Concilio toledano, arrojásteis de nuestra patria la pravedad arriana, concedéndonos que unidos en una misma fé y caridad trabajemos con ardor por la restauración de nuestra Unidad católica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

¡Corazón de Jesús, roíndame en nuestra España!
¡Madre Inmaculada salvadnos!
¡Ángel custodio del reino, Santiago Apostol!
¡Antes de España interceded por nosotros!

SAN SEBASTIAN 19 DE MARZO DE 1893.

¡DIOS LES PERDONE!

El gobierno fusionista ha consumado su obra. Ha permitido la inauguración pública, verificada antes de ayer, del templo protestante de Madrid.

Todavía resuena la viril protesta de los Prelados de España; aun se repiten las justas reclamaciones de los católicos españoles; pero el liberalismo imperante desoyendo la voz del pueblo, la voz de Dios, ha preferido acceder á los deseos de una secta detestable y desacreditada ante el mundo por sus errores y sus vicios, aunque para ello haya tenido que barrenar las leyes y quebrantar la Constitución del Estado.

El gobierno fusionista, esperaba la terminación de las elecciones, para perpetrar ese acto; no quería herir los sentimientos religiosos del pueblo en el momento en que podía sentir las dolorosas consecuencias de su conducta anticatólica. Se ha equivocado. No tenía por qué temer.

Los electores católicos de España, para vergüenza suya, no han sabido demostrar más que su impotencia. Todos lo sabían; eran públicos los proyectos del gobierno. ¿Qué han hecho para evitarlos? ¿Dónde está la falange de diputados católicos que levanten su voz en el Parlamento contra esta iniquidad y obliguen al gobierno, sino de grado por fuerza, á respetar los derechos de Dios y los sentimientos del pueblo? En el mismo Madrid, donde se trataba de perpetrar ese crimen religioso y social ¿cuál ha sido el éxito de la candidatura católica independiente? Y ¿qué diremos de los que diciéndose católicos han apoyado las candidaturas de ese gobierno que favorece al protestantismo? ¿Qué dire-

mos de los que en Guipúzcoa y fuera de ella han comprado unas actas al precio de los derechos de Cristo y de su Iglesia, favoreciendo las candidaturas ministeriales?

¡Qué vergüenza! ¡Qué responsabilidad tan grande!

Nosotros protestamos con toda la energía de nuestra alma, contra el acto inicuo del gobierno fusionista; pero protestamos con mayor energía, si cabe, contra la conducta criminal de la mayor parte de los católicos en las pasadas elecciones, y contra el proceder sin nombre de las personas que han sido causa de esa conducta y de las consecuencias de ella que ahora deploramos. Recojan el amargo fruto de sus iniquidades y perfidias.

Compadecemos su suerte.
¡Dios les perdone!

SOBRE LO MISMO

A no tiene límites la mala fé de los que dirigen el partido carlista. No contentos con el infame pacto que celebraron con los coalicionistas, desesperados porque no han conseguido el éxito que pretendían con la villanía de la falsificación del acta de Zaldívar, ideada, sin duda, por sus aliados, y llevada seguramente á efecto con consentimiento é intervención de los mismos carlistas, quieren ahora arrojar el lodo inmundo con que se han cubierto de ignominia y ensuciar con él á las huestes honradas del integrismo. Por eso han inventado la calumniosa especie de que los *nocedalinos*, como en su rabia y desesperación nos llaman esos jefes del partido carlista, han apoyado en el distrito de Tolosa al candidato liberal señor Goitia; cuando es público y notorio, como se ha evidenciado ya, que una buena parte de nuestros amigos dió sus votos al candidato carlista, al candidato de esos hombres que con tan negra ingratitude han pagado su generosidad y que cerrando los ojos á la luz, hasta niegan que hayan tenido pactos con la coalición liberal.

Para que los carlistas de buena fé no vengan á comulgar con esas ruedas de molino, que les propinan sus directores, solo les diremos que se fijen en las pruebas y datos incontrovertibles que la pasada elección arroja de sí, y que con arreglo á esas pruebas y datos juzguen cual ha sido la conducta del partido carlista y cual la del integrista.

¿Saben ellos que los Sres. Calbeton y otros *ejusdem* *furfuris* hicieron nombramientos de interventores ante la Junta provincial del Censo para las mesas electorales del distrito de Azpeitia?

Pues si no lo saben les diré yo que nombraron interventores á electores carlistas, con objeto de favorecer de este modo al candidato D. Tirso Olazabal. Ahí están todos los nombramientos de la Junta provincial del Censo, y si hay algun carlista que no nos quiera creer bajo nuestra palabra, que pida certificaciones de los nombramientos y se convencerá de la verdad de este importantísimo dato.

¿No les consta á los mismos carlistas el telegrama que en la mañana del día de la elección pasó el jefe carlista don Rafael Heriz al señor Barón de Sotomayor? Pues en él decía que si el Barón no ordenaba á los Sres. Hurtado, de Azcoitia, que votasen y favoreciesen á don Tirso Olazabal, él (D. Rafael Heriz) mandaría á los carlistas de San Sebastián que votasen por Calbeton. ¿Como si su deseo en este sentido no se hubiera cumplido ya! También pueden los carlistas que no quieran creernos, comprobar la verdad de esta aseveración en la estación telegráfica de Azpeitia ó de esta ciudad.

¿No es público y notorio por fin que los coalicionistas del distrito de Azpeitia, por orden de los caciques de San Sebastián, han votado, como un solo hombre y trabajado por la candidatura carlista del Sr. Olazabal? Pues los carlistas que esto no hayan visto, si por acaso hay alguno que lo ignore, pregunténdonlo á personas imparciales, que no sean carlistas ni integristas ni coalicionistas; entérense de quienes han sido los agentes electorales que mas han trabajado á favor de la candidatura carlista; consulten

también las cifras de la elección; averigüen de qué lado ha estado el apoyo oficial del Gobierno en Azpeitia; inquiere como estuvo el hijo de D. Tirso, disponiendo y manejando exclusivamente el telégrafo durante todo el día de la elección, en la estación de Azpeitia, sin que nuestros amigos en cambio pudieran poner un telegrama, ni recibir á tiempo los mas importantes de los que se les dirigian; y despues de todo esto y sin olvidar la conducta del partido carlista en Zumaya y San Sebastian, por muchos de sus adeptos reconocida y confesada y por muy pocos deplorada y sentida, digamos si puede negarse por nadie que no quiera cerrar sus ojos á la luz, la existencia del pacto carlo-coalicionista, y si en un partido que se conduce de esa manera pueden contnuar figurando los hombres de buena fe que antepongan nuestra santa Religion á la política carlista.

Pero la existencia del pacto demuéstrase en todos los actos del partido carlista, con ocasión de las pasadas elecciones. ¿Cuándo han puesto en juego tanta clase de recursos? ¿Cuándo se han atrevido á cometer tantas arbitrariedades? Porque es preciso decirlo muy alto; aun esa votación que el escrutinio arrojó el día 5, con ser menor que la nuestra, se alcanzó por medios ilícitos. No queremos recordar todos los incidentes que precedieron al día de la batalla, nos basta hacer constar que en Urre tilla fué secuestrado un crecido número de electores nuestros que venian desde Nuarbe y á quienes no se les dejó ir á votar; que en Azpeitia se detuvieron telegramas, que de haberse cursado á tiempo nos hubieran dado una votación mayor de la que obtuvimos; que en Ichaso se votó todo el censo en las urnas á favor de D. Tirso; que en Arama se hizo lo propio y aparecieron votando cinco personas que nos consta que no han votado; que en el mismo Zaldívar, no solo los 272 que ahora quieren sostener, pero ni aun los 275 votos que en el escrutinio se adjudicaron á D. Tirso, correspondían al número mucho menor de votantes que por el Sr. Olazabal dieron sus sufragios. Y ¡singular coincidencia! Cabalmente al aperebirse nuestros interventores del *pucherazo*, y protestando contra él, pidieron una certificación, para lo que hubiera lugar, de aquel escrutinio excesivamente favorable á D. Tirso; documento que de haberse hecho esta operación legalmente, no se hubieran acordado de solicitar. Y, hé aquí, que el acta de acusación se trueca en documento de defensa, porque la osadía carlo-coalicionista fué todavía mas adelante y no contenta con adjudicar á D. Tirso 225 votos que no alcanzó, quiso darle despues 272, reduciendo la votación obtenida por el señor Nocedal. ¿Puede darse mayor cinismo?

¿Que extraño que despues de tantas fechorías y cuando nuestros amigos recorrieron los pueblos dudosos del distrito para ponerse á cubierto de las últimas estratagemas, los carlistas de Azpeitia temiesen del éxito de sus actos, la víspera del escrutinio general y fuera necesario que un diputado provincial de los suyos les telegrafiara desde esta ciudad, ofreciéndoles, en nombre de cierta autoridad, garantías que les tranquilizasen?

Todo fué inútil, los carlistas sucumbieron en la lucha y solo han sacado de ella la confusión y el descrédito.

¡Justo y merecido pago de sus conatus vergonzosos, de sus iniquidades y atropellos!

Nuestros adversarios no reparan en los medios, por ilícitos y encanallados que sean, para atacarnos y tratar de ponernos en evidencia.

En su número de ayer *El Correo Español* reproduce con fruición algunos párrafos de una carta apócrifa que motivó la retirada de la mayor parte de las ediciones de *El Siglo Futuro* en las que apareció por sorpresa.

Y sobre ese documento desautorizado y rechazado se permite *El Correo* escribir ofensivos comentarios y lanzarnos acusaciones infames!

¡Está en carácter al obrar de esta manera!

Vean nuestros lectores la advertencia que publicó *El Siglo Futuro* y nosotros reproducimos en nuestro número 11 del corriente.

Por nuestra parte ni una palabra más. Decía así nuestro queridísimo compañero.

«Nuestro número de ayer no fué á provincias, porque á última hora tuvo esta administración que recoger é inutilizar la mayor parte de las ediciones ya tiradas.

Por una grandísima casualidad, que debet estimarse providencial, se enteró en los momentos críticos de la salida del correo, de que entre los originales del día se había deslizado furtivamente uno completamente ajeno y extraño á la redacción, que parecia hecho de intento para ofender á nuestros amigos, acusarnos á nosotros y ponernos en ridículo.

Era ya tarde para rehacer el número, y apenas hubo tiempo de recoger é inutilizar la tirada.

Con el número de hoy recibirán nuestros lectores de provincias el correspondiente al día de ayer.»

Copia La Voz un virulento escrito de *El Basco* contra nosotros, en el que se supone que vamos del brazo con conservadores y mestizos (responda por nosotros la actitud de *La Epoca* y *La Union Católica*) y se queja del modo como calificamos la conducta de los carlistas en las pasadas elecciones, sin embargo demostrar que nuestras acusaciones carecen de fundamento.

Arrojar la cara importa.
Que el espejo, no hay porqué.

A la *vocinglera* no le gusta que nos intereseemos por sus amigos de Tolosa, pero en cambio ella se interesa cada vez mas por el acta de Don Tirso, que segun los últimos descubrimientos del órgano carlo-coalicionista-liberal, no le será adjudicada por la Junta provincial del censo.

Ni por la central, ni por el Congreso. ¿Cuándo se cansará de tocar el violon?

No por nada, sino para que empiece á tocar otra cosa: las consecuencias.

Estos lobos que acarician con tanto amor á sus víctimas, son muy habilidosos.

¡Mucho!
Como que se pasan de listos y ¡claro! caen en tontos.

Carta de Madrid.

17 Marzo 1893.

Composes de espera.—Micifuz y Zapiron.—Escándalo consumado.



A disidencia que existe entre los ministros de Ultramar y Hacienda por una parte y el señor Cervera por otra á consecuencia de la diversidad de sus criterios en lo que atañe á las cifras del presupuesto de Marina no se halla zanjada todavía ni parece hallarse en vías de solución dados los plazos que se toma el gobierno para el arreglo del asunto.

En el consejo de ministros que se verificó antes de ayer se trató, pese á las negativas ministeriales, de hallar una fórmula de concordia entre los ministros disidentes, pero en vista de que ni una ni otra de las partes contendientes parecia dispuesta á ceder, el Sr. Sagasta anunció que la cuestion se llevaria á otro consejo que habria de celebrarse esta tarde.

Pero es el caso que anoche salen anunciando los periódicos ministeriales que dicho consejo no se verificará lo menos hasta el lunes y esto hace creer en la esterilidad de los esfuerzos del Sr. Sagasta para evitar que el exámen del presupuesto de Marina sea el punto por donde se vaya la modia ministerial y como á todo trance quiere impedir que la crisis se produzca antes de la apertura de Cortes de aquí la sospecha de que en el consejo de ministros del lunes no se trate tampoco del asendereado presupuesto de Marina á pretexto de que los llamados consejeros responsables habrán de ocuparse en el resultado que tengan las elecciones para senadores.

Tampoco se le admitirá al Sr. Aguilera, hasta la fecha indicada la dimision que del cargo de gobernador civil de esta provincia tiene presentada, pues el gobierno trata de hacerle elegir vicepresidente del Congreso y de este modo su salida del gobierno civil aparecerá como nacida de dicha elección y no á consecuencia de los disentimientos con el alcalde de esta capital que son los que realmente la han ocasionado.

Estamos por lo tanto dentro de un compás de espera político que terminará en cuanto se reúnan las Cortes. Entre tanto seguirá el gobierno entregado al *dolce farmiente* que es el elemento en que vive el Sr. Sagasta como el pez en el agua.

Despues de todo y siguiendo en esto la teoría del mal menor, más vale que no hagan nada los ministros, pues ya está probado que

